



**JOINT
LEARNING
NETWORK**

For Universal Health Coverage

Paquete para posibles miembros

Más información sobre las ventajas de afiliarse

Acerca de la Red Conjunta de Aprendizaje para la Cobertura Sanitaria Universal

La Red Conjunta de Aprendizaje para la Cobertura Sanitaria Universal (JLN) facilita el intercambio de información entre profesionales y la coproducción de conocimientos para ayudar a los países a diseñar sistemas más sólidos, equitativos y eficientes para lograr la cobertura sanitaria universal (UHC).

En la próxima década, muchos países necesitarán orientación práctica para alcanzar la cobertura sanitaria universal y otros Objetivos de Desarrollo Sostenible relacionados a la salud. La JLN facilita las conexiones entre profesionales de 37 países de Asia, África, Europa, Latinoamérica y Oriente Medio que se encuentran en distintas fases de reforma de los sistemas sanitarios para aprender de los éxitos y fallos de los demás, construir juntos nuevas soluciones y acelerar el avance hacia la UHC.

El enfoque innovador de aprendizaje colaborativo de la JLN va más allá del intercambio de experiencias. Los miembros de la JLN colaboran para traducir sus conocimientos en herramientas prácticas y guías sobre cómo afrontar diversos retos de aplicación. A través de una combinación de reuniones presenciales, seminarios web, publicaciones en blogs y foros de debate, los miembros intercambian sus conocimientos tácitos y contribuyen a la elaboración de una serie de nuevos productos de conocimiento global, como guías paso a paso sobre cálculo de costes y herramientas de autoevaluación.

The following diagram illustrates the knowledge co-production process:



Table of Contents

SOBRE LA RED CONJUNTA DE APRENDIZAJE PARA LA COBERTURA SANITARIA UNIVERSAL.....	2
ÍNDICE.....	3
LOS PRINCIPIOS.....	4
BENEFICIOS DE LA AFILIACIÓN.....	5
NIVELES DE AFILIACIÓN.....	6
RESPONSABILIDADES DE LOS AFILIADOS.....	7
PREGUNTAS FRECUENTES.....	8

Los principios

La JLN apoya la realización de los objetivos de nuestros países miembros en materia de cobertura sanitaria universal, sin dejarse llevar por agendas externas.. Nos dedicamos a crear una infraestructura sostenible que permita a los países miembros **compartir y coproducir conocimientos técnicos pragmáticos** que conduzcan a soluciones realistas que ayuden a aplicar con éxito las reformas de la UHC y eviten la ineficaz "recreación de la rueda".

Enfoque coordinado.

La JLN se coordina con otras iniciativas y organizaciones locales y mundiales para colaborar y/o compartir experiencias con el fin de reforzar los sistemas nacionales de salud.

Establecimiento de prioridades dirigido por los países.

El Grupo Directivo de la JLN, constituido por representantes de los países miembros y de los socios para el desarrollo, vela por que las iniciativas técnicas de la red estén en línea con las prioridades de los países y supervisa la dirección estratégica de la red.

Coproducción del conocimiento.

Los **países participantes** están dispuestos a **experimentar** con nuevos enfoques, a ser **reflexivos, honestos y abiertos** sobre lo que ha funcionado y lo que no, y a comprometerse a documentar su propio aprendizaje para compartirlo con otros países.

Comprometidos con la realización de la cobertura sanitaria universal.

Los países miembros están a la vanguardia de la reforma de la UHC y están experimentando activamente con modelos para avanzar hacia la UHC como forma de proteger a los individuos contra el riesgo financiero, aumentar el acceso a los servicios sanitarios y mejorar los resultados sanitarios. Estos países están representados por altos cargos con una valiosa experiencia práctica en la implementación de **instituciones clave implicadas en la reforma de la cobertura sanitaria universal en sus países**.

Transparencia.

Los productos del conocimiento de la JLN se difunden a través del sitio web y están a disposición de la comunidad global.

Beneficios

La JLN está formada por 37 países de África, Asia, Europa, Latinoamérica y Oriente Medio que se han comprometido a proporcionar acceso a servicios sanitarios de calidad para lograr la cobertura sanitaria universal en sus países. La afiliación a la red permite que los profesionales y responsables políticos de cada país participen en diversas actividades virtuales y presenciales de aprendizaje y creación de redes. Los Miembros Afiliados participan, contribuyen y se benefician de las oportunidades de aprendizaje conjunto de distintas maneras:

Afiliación comunitaria

Los miembros forman parte de una comunidad de apoyo de profesionales y legisladores que comparten intereses comunes y se conectan con otros países para compartir conocimientos pragmáticos sobre el trabajo en pro de la UHC. La JLN se gobierna a través de un Grupo Directivo de la JLN dirigido por cada país, que establece la agenda y las prioridades de la red. Se invita a los Miembros Asociados a hacer contribuciones sobre los puntos del orden del día del Grupo Director antes de las reuniones de éste, y recibirán información actualizada sobre las decisiones del Grupo Director.

Participación en iniciativas técnicas

El trabajo técnico de la JLN se fundamenta en los principios del aprendizaje entre profesionales y el intercambio entre países. La participación en la JLN ofrece a las personas y a las instituciones y países a los que representan la oportunidad de compartir conocimientos, desarrollar conjuntamente soluciones a retos comunes y obtener el reconocimiento profesional de sus capacidades y conocimientos.

Los asociados de la JLN tienen la oportunidad de solicitar participar virtualmente en trabajos técnicos específicos a través de una o varias "Iniciativas Técnicas" de la JLN. Actualmente existen cinco iniciativas técnicas: financiación sanitaria, pago a proveedores, calidad de la prestación de servicios, incluida la atención primaria, la orientación de la población y la equidad, Entorno informativo y otros temas transversales.

La participación en los temas técnicos se determina en función de los retos prioritarios del país miembro, las necesidades de aprendizaje y los recursos disponibles. Los futuros temas técnicos y actividades de la JLN serán determinados por el Grupo Directivo de la JLN.

Talleres multilaterales de aprendizaje

La JLN organiza talleres multilaterales de aprendizaje para aprovechar al máximo las oportunidades de establecer contactos y mantener debates informales sobre temas técnicos de interés común para los profesionales y los responsables políticos de muchos países. La participación en los talleres se determina en función de los retos prioritarios del país miembro, las necesidades de aprendizaje y los recursos disponibles.

Oportunidad de pasar a ser miembro efectivo

Los miembros asociados tienen la oportunidad de participar más activamente en las actividades de la JLN y convertirse en miembros efectivos después de un año como miembros asociados. Para convertirse en Miembro Efectivo, los países deben crear un Grupo Básico Nacional de la JLN, un grupo o red de aprendizaje organizado a nivel nacional compuesto por actores clave implicados en la UHC.



El Gestor de la Red puede facilitar más información sobre los criterios para convertirse en Miembro Efectivo.

Niveles de afiliación

La JLN acepta nuevas manifestaciones de **interés de miembros asociados** de forma continua. Las solicitudes son aprobadas por el Grupo Directivo de la JLN en su siguiente reunión organizada, que tiene lugar un mínimo de dos veces al año.. Si desea afiliarse, consulte los criterios de afiliación que figuran a continuación y las ventajas de afiliarse.

Las solicitudes de expresión de interés pueden enviarse fácilmente por Internet. Envíe un correo electrónico al Gestor de la Red a JLN@amref.org para más información e instrucciones para presentar la solicitud.

Miembros asociados

Los Miembros Asociados tendrán acceso al Portal de Miembros de la JLN y a actividades virtuales como seminarios web y debates facilitados.

Expectativas

Se espera que los Miembros Asociados participen activamente en los seminarios web, contribuyan a los debates en línea y proporcionen comentarios sobre los productos de conocimiento a medida que se desarrollan. A los Miembros Asociados también se les pide que proporcionen perfiles individuales y contribuyan con un breve estudio de caso nacional. Además, se anima a los Miembros Asociados a crear un Grupo Básico Nacional compuesto por las principales partes interesadas en la UHC de sus países para ayudar a difundir los conocimientos a nivel nacional. Los Miembros Afiliados tienen la oportunidad de autoevaluar su nivel de compromiso para determinar si pueden optar a la condición de Miembro de Pleno Derecho, que da derecho al país a oportunidades de financiación adicionales, enumeradas a continuación.

Beneficios

- Oportunidades de participar en determinadas actividades de aprendizaje colaborativo en persona en función de la disponibilidad de espacio y la coincidencia de competencias. **NOTA: Por lo general, los Miembros Asociados tendrán que conseguir su propia financiación para participar en las oportunidades de aprendizaje presencial.**
- - Invitaciones para unirse a seminarios web exclusivos para miembros y diálogos moderados a través de Internet.
- Los Miembros Afiliados tendrán preferencia en caso de que haya plazas disponibles para que otros países se adhieran a la JLN como Miembros Efectivos.

Miembro Efectivo

Los Miembros Efectivos tienen acceso a diversas actividades de aprendizaje patrocinadas. La condición de Miembro Efectivo se concede a las organizaciones Miembros Asociados que demuestran un firme compromiso con la JLN organizando actividades de aprendizaje, compartiendo conocimientos con la comunidad a través del Portal de Miembros y formando un Grupo Básico Nacional.

Expectativas

Los miembros efectivos deben comprometerse a fondo con la JLN asistiendo a actos, contribuyendo a los debates y al desarrollo de productos de conocimiento de la JLN y organizando viajes de estudio.

Los miembros efectivos deben formar un grupo central nacional para ayudar a gestionar el



compromiso interinstitucional con la red a nivel local.

Los miembros efectivos también tendrán representación en el Grupo Directivo de la JLN, que toma decisiones sobre la afiliación, la alineación con las prioridades técnicas de la red y la futura dirección y financiación de la misma. Se espera que los miembros de pleno derecho asistan a las reuniones del Grupo Directivo y ofrezcan su opinión sobre las cuestiones que vayan surgiendo.

Beneficios

Los miembros efectivos suelen recibir apoyo para que entre 1 y 2 personas por país asistan en persona a las actividades y talleres de la iniciativa técnica de la JLN. _____

- Apoyo del Gestor de la Red JLN para facilitar el desarrollo y la optimización de los Grupos Centrales Nacionales, la coordinación del aprendizaje en los países, la documentación del aprendizaje y la difusión de los conocimientos.
- Acceso al Portal de miembros de la JLN, que permite a los usuarios acceder a nuestra base de datos de miembros, foros de debate y todos los documentos de la JLN, incluidos productos de conocimiento, herramientas e informes internos.
- Invitaciones para participar en seminarios web exclusivos para miembros y diálogos moderados a través de Internet.
- Representación en el Grupo Director de la JLN.

Responsabilidades de los miembros

Para garantizar un fuerte compromiso del país en la JLN, tanto por el beneficio que el país obtiene de la red como por sus contribuciones a la misma, se pide a los Miembros Asociados de la JLN que cumplan con las responsabilidades que se describen a continuación.

- Se cuenta con que el principal punto de contacto de cada país difunda las oportunidades de aprendizaje colaborativo dentro de su organización y fuera de ella para ayudar a identificar la representación adecuada del país.
- Involucrar a las instituciones y personas pertinentes para establecer un grupo central nacional o una lista de servicio de la JLN a nivel nacional para difundir y debatir cuestiones relacionadas con la aplicación de reformas para lograr la UHC.
- Ayudar a coordinar y participar en las actividades de la JLN, incluida la aportación de recursos en especie para elaborar materiales y participar en las actividades de la JLN, así como para organizar eventos, viajes de estudio y otros compromisos, según proceda.
- Documentar y compartir la experiencia de los países, con el apoyo del Director de la Red JLN, incluyendo la producción y actualización de estudios de casos de países de la JLN y otros materiales analíticos en beneficio de otros países miembros y de la audiencia global de la JLN.
- Comparta cómo se están compartiendo y aplicando al contexto nacional los aprendizajes de las actividades y eventos de la JLN, y cómo la JLN ha ayudado a acelerar el progreso hacia la UHC.
- Participar de forma activa en los debates del Grupo Director sobre la visión y la agenda futuras de la JLN.

Preguntas frecuentes

¿Qué es la Red Conjunta de Aprendizaje para la Cobertura Sanitaria Universal (UHC)?

La JLN es una red de países que están aplicando reformas para lograr la cobertura sanitaria universal. Los profesionales y responsables políticos de los países miembros de la JLN comparten conocimientos y desarrollan conjuntamente nuevos productos centrados en los retos prácticos de la consecución de la cobertura sanitaria universal. Al poner en común sus conocimientos colectivos, los miembros pueden encontrar más rápidamente soluciones para resolver los difíciles retos de la reforma y acelerar el avance nacional hacia la UHC.

Quiénes son nuestros afiliados?

Nuestros miembros actuales son 37 países de Asia, África, Europa, Latinoamérica y Oriente Medio con distintos niveles de desarrollo y en distintas fases de reforma de los sistemas sanitarios.

How is the JLN managed?

Un Grupo Directivo mundial, dirigido por los distintos países y compuesto por representantes de los países miembros y de los socios para el desarrollo, vela por que las iniciativas técnicas de la red se ajusten a las prioridades nacionales y supervisa la dirección estratégica de la red.

Qué son los Grupos Centrales Nacionales?

Los grupos centrales nacionales garantizan que las principales partes interesadas de las instituciones que influyen en las reformas de la UHC en cada país participen en las actividades de la red y sean capaces de difundir eficazmente el aprendizaje en el país y transmitir sus prioridades y conocimientos a la red mundial. Para que los Miembros Asociados se conviertan en Miembros de pleno derecho, deben establecer un Grupo Central Nacional con el apoyo del Director de la Red o implicar a una red nacional existente que esté trabajando para lograr la UHC.

En qué consisten las iniciativas técnicas?

Las **Iniciativas técnicas** se centran en prioridades técnicas clave definidas por el Grupo Director y basadas en la disponibilidad de fondos. Las actividades específicas de las iniciativas, denominadas Colaborativas o Intercambios, son definidas por los miembros y los Equipos Técnicos de Facilitación, que coordinan el aprendizaje entre los países y aprovechan los conocimientos técnicos de la red y de los países no miembros pertinentes.

Cómo se anuncian las nuevas oportunidades de colaboración en el aprendizaje?

Las nuevas oportunidades de participar en actividades de aprendizaje se envían por correo electrónico a través del grupo de comunicación de los miembros de la JLN. A cada país miembro se le asigna también un punto de contacto designado en el equipo de gestión de la Red que avisa a los miembros de las nuevas actividades. Las manifestaciones de interés se envían por Internet.

Cómo se financia la participación de los países miembros en las actividades técnicas?

Las actividades de la red cuentan con el apoyo de un consorcio de socios financieros y técnicos entre los que figuran la Fundación Rockefeller, la Fundación Bill y Melinda Gates, la GIZ, el Banco Mundial, PATH, Results for Development Institute, la Organización Mundial de la Salud y Management Sciences for Health. Los países miembros efectivos reciben financiación a través de las iniciativas técnicas. Los Miembros Asociados deben movilizar su propia financiación.



Nos centramos sólo en los países de habla inglesa?

No, JLN pretende conectar con todos los países, sea cual sea su idioma, e intenta proporcionar ayuda para la traducción siempre que sea necesario.